
総合計画策定にかかる市民グループインタビュー 
第７回  

加西市労働者福祉協議会 
 
日  時： 平成 22 年 3 月 8 日（月）19：30～20：30 
場  所： 市役所 1 階 多目的ホール 
参加者数： 8 人 
 

生活コストが高いとの認識があるのなら、 

これを変えるような施策をしてほしい 

 
【就職について】 
・ 団塊の世代が辞めることで若い世代の採用が見込まれる 
・ 学校の生徒数が減ることで先生が余る 
・ 企業の採用が少ない 職種が限られる 
・ 小中教員の 7 割程度は市内在住者 
・ 家を守る、親の面倒を見る、という理由がなければ加西から出て行く 
・ 子どもの就職先がない。→ 子どもが加西を離れる 
・ 大学などで市外（都市部）に出ると帰ってくる気がなくなる 
・ 近隣市町に通える環境をつくることが必要 
 
【若者・子育て世代の生活（娯楽等）について】 
・ 加西の治安がいいというところは好き 
・ 新しい建物（今風のお店）でないと人が集まらない 
・ 娯楽がない（アミューズメントパークなど） 
 
【小・中学校について】 
・ 生徒数が減るのをどうにかしてほしい 
・ 小学生のうちは加西より外にあまり目が向かない 
・ 歩道のない道を通学路にしているのはかわいそう 心配 
・ 学校校舎の老朽化 → 新しいのであれば生徒が増えると考えられる 
・ 市外の学校と比べて校舎の古さは際立っている（他市にはそんな古いのはない） 
・ 窓枠にアルミサッシが使われていないのは、近隣では加西だけ 
 



【地域資源について】 
・ 観光資源がない（人が来ない） 
・ 貸し農園、樹木のオーナー制度など、ぶどう畑で活用できないか 
・ 都市部の人は、趣味で少し農業をやってみたいと思っている 
 
【結婚について】 
・ 人間としての変化はないと思う 今と昔で環境だけが違っている 
・ 世の中の個人主義の流れ 
・ 集団として集まれる場づくりが課題 
・ 消極的な男性が増えたと思う 
・ 未婚者は、知り合う機会がない（特に女性が深刻） 
・ 婚活セミナーに来る人は、男女で理由が違う 
・ 人口を増やすターゲットは結婚・子育て世代 
 
【労働者のコミュニティ・組合活動・企業活動について】 
・ 一つの会社だけが大きくなるのではなく、地元に目を向けないといけない。 
・ 労働者福祉協議会の構成組織は、会社の統合や子会社しか市内になくなったことで減っ

ている 
・ 労働者福祉協議会に加入する会社の減、正規社員の減、どちらも当協議会縮小の理由 
・ 社内でも個人がばらばら（つきあいが希薄） 
・ 夜はすぐ暗くなる 店が閉まるのが早い 
・ 都市部と比べると、繁華街もなく、車社会なので仕事帰りに飲みにいったり、通勤時に

同僚と話すというようなコミュニケーション手段に欠ける。 
 
【住居選びについて】 
・ 隣接市町との連携が必要 
・ 加西市は隣接する市町が多いところが魅力 

→ 姫路も加古川も小野も・・・近い  都市部や農村部など様々な地域と隣接 
・ 悪循環（人口減→市税収入減→保育料が高くなる） 
・ 昔ながらの町のつきあいをしたくないから、小学校区ごとに新しいニュータウン、自治

区を作ってはどうか 
・ 生活コストが安いところを住居に選ぶ 
・ 新宅（次男・三男）が建つような話を今では聞かない 
・ 各小学校に１箇所のミニ開発をして、３０～４０戸程度の自治区ができるようにしては

どうか。旧来の村の付き合いがいやで出て行こうとする者を引き止めるとともに、小学

校児童数の減少対策にもなる。 
・ 加古川・高砂だと JR（神戸線）があるので、高校を選ぶときに公立・私立と選択肢が



多い 
・ 大学まで視野に入れると JR（神戸線）沿線は便利 
・ 一軒家を持ちたいという夢はあるのに、ハイツ、ニュータウンが加西にはない 
・ 加西市では安くて家を建てられるところ（新興住宅地）がない 
・ 加西出身者以外は加西で家を建てる人はほとんどない 
・ 住む家を決める理由は子どもの教育 

（小・中はどこでもいいが、高校以上になったときに選択したい） 
・ 神戸まで乗り継ぎなしで行けるようであれば、加西に住めるのに 
・ 子どもの医療費助成の有無は、どの市町に住むか考える選択材料のひとつ 
・ 保育料の安さで小野を選んでいる人もいる 
・ 勝手に田んぼに家を建てることはできない 規則が厳しい 
・ 給料が安いから少しでも生活コスト（家賃・水道）が安いところを選ぶ 
 
【その他】 
・ 今の市の考え方を変えることが必要 
・ 生活コストが高いとの認識があるのなら、これを変えるような施策をしてほしい 
・ 高校進学について、現行の学区制ではなく、隣接市町にある高校への進学が可能となれ

ば隣接市町の多い加西市は大きなメリットがあり、人口増にもつながるのではないか 


